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حوار: محمد حمدي شاكر
إعلام، شاعر، وممثل، عمل بشبة قنوات دب عشرين عاماً قدم من خلالها العديد من البرامج الت نالت استحسان

الثيرين، إل أن جاءته فرصة التمثيل، وأثبت بالفعل جدارته بها، والآن يقدم «دب لندن دب» إل جانب تجسيده
لإحدى شخصيات المسلسل الرتون «المندوس»، وكتابة كلمات أنشودة دينية بعنوان «أنا تائب» من ألحان وغناء

الفنان فايز السعيد، عن دوره ف كلا المسلسلين والصعوبات الت واجهته وفريق العمل أثناء التصوير وعن أشياء
 أخرى كان لنا هذا الحوار مع الإعلام والفنان الإمارات سعود العب.} كيف ترشحت

للدور ف «دب لندن دب»، وما طبيعة الشخصية؟

‐ ومن ثم يسافر إل ،سباقات الخيل بدب يفوز ف المسلسل دور شخصية «صقر»، مدرب خيول إمارات ألعب ف
لندن لتحقيق هدفه وطموحه ف هذا المجال وأيضاً لزيادة الخبرة، ويمر بعدة أحداث يتشفها المشاهد خلال حلقات

المسلسل خصوصاً مع الفرق البير بين الحياة ف لندن وف دب ومع وجود مافيا المراهنات عل الخيل، وجاء
الترشيح عن طريق صاحب الفرة خليفة بو شهاب المدير العام لقناة سما دب، أحد الداعمين لأبناء المؤسسة ممن لهم

ميول تمثيلية سواء أنا، أو رؤى الصبان، أو أحمد عبد اله وأي شخص آخر.
* هل واجهتك صعوبة ف التدريب عل الدور؟

‐ لا، نهائياً خاصة أنن من عشاق الخيول وركوبها منذ أكثر من عشرة أعوام، وتعمقت ف تلك الرياضة بشل كبير
خلال السنوات القليلة الماضية، وبالتال جاءن الدور سهلا للغاية ومناسباً بشل كبير.

* وماذا عن الأعمال الأخرى الت تشارك بها خلال الشهر الفضيل؟
‐ أشارك بصوت ف أحداث المسلسل الرتون «المندوس» للمخرج محمد سعيد حارب، وهو يح عن تراث

الإمارات ويحث عل حفظه، إل جانب بعض التقاليد والعادات الت عرفت ف بلادنا قديماً.
* ما الفرق بين الأداء الصوت، والأداء التمثيل عل الشاشة؟



‐ ليس هناك فرق كبير، فل منهما أصعب من ألاخر ويحتاج إل إحساس عال ك تصل الشخصية إل المشاهد بل
جوانبها، وإن تعمقنا أكثر ف الموضوع سنجد أن الأداء الصوت ف مسلسل «المندوس» الرتون من الممن أن

يون أصعب نوعاً ما خصوصاً مع عدم وجود تعابير الوجه الت تصل إل الجمهور أسرع من الصوت، فهنا الصوت
فقط الذي يتحم ف الشخصية ولا بد من التركيز ك يصل الإحساس كاملا إل المشاهد.

* بالعودة إل «دب لندن دب» هل من صعوبات واجهتك أثناء التصوير؟
‐ الثير من المعوقات، لننا تغلبنا عليها بالامل وتحدينا كافة الظروف وانتهينا ف وقت مناسب إل حد ما،

خصوصاً أن فريق العمل والمخرج وضعوا خطة للتصوير ف لندن لا تزيد عل العشرة أيام لنها تعدت هذا الوقت
ووصلت لشهر كامل وهذا ما وضع فريق العمل تحت ضغط.

سبيل المثال فريق العمل الذي عمل معنا ف ن نتوقعها نهائياً ومنها علهذا صادفنا بعض المواقف لم ن أضف إل
التصوير، أيضاً بالنسبة لتصاريح التصوير ف وكل منهم له رؤيته واستراتيجيته ف دب لندن مختلف تماماً عنه ف

بعض الأماكن كانت تستغرق وقتاً طويلا بعس الحال ف دب المدينة العالمية والت يستطيع الممثل أن يصور ف أي
مان، وف النهاية كل

هذه الأمور لوجيستية وتغلبنا عليها وخرج العمل ف أحسن صورة.
* بم ترد عل من يقول إن اختيار لندن جاء من أجل الاستعراض وكان من الممن الاستعاضة عنها بمدينة أخرى؟
‐ أولا أهل دب والإمارات مرتبطون بشل كبير بأهل لندن والعس صحيح، ومعظم أهل الإمارات سافروا إل لندن
ولهم العديد من الزيارات ف شت الأماكن، ونحن لسنا بصدد عرض عضلاتنا، لننا نود توصيل فرة إل المشاهد

بلندن أو غيرها والاختيار جاء لتوفر كل السبل للتواجد والتصوير هناك.
إضافة إل هذا فمعظم الشخصيات الموجودة بالعمل موجودة بالفعل وعل الطبيعة ف لندن، إل جانب أن الأماكن
المتواجد بها عل سبيل المثال مضمار السباقات ف لندن قريب من أماكن الدراسة والتحصيل العلم، أما الدول

الأخرى مثل فرنسا مثلا فالأماكن متفرقة عن بعضها بعضاً وبالتال اختيارنا للندن جاء لعدم تشتت فريق العمل.
* برغم أنك مذيع ف الأساس إلا أننا لا نراك مواظباً عل تقديم برنامج كل عام ف رمضان أسوة بالثير؟

‐ لا أحب تقديم أي برامج ف رمضان خصوصاً أن هناك التزامات أخرى لدي خارج الوسط الفن والإعلام، ولأن
شهر رمضان للعبادات والصوم وتوطيد صلة الرحم والزيارات العائلية، والخروج مع الأصدقاء وما شابه ذلك لذا لا

ء لفعله فش ل كل ما ذكرته ولن يتبق عل لو قمت بذلك سيأت رمضان خصوصاً لأنن الالتزام ببرنامج ف ننيم
يوم الرمضان، أما المسلسل فيمن تصويره قبل رمضان.

* مت سنراك ف بطولة مطلقة بعيدة عن البطولة الجماعية الت ارتبطت برؤى الصبان، وأحمد عبد اله؟
‐ أنا بالفعل قدمت بطولة من قبل ف فيلم سينمائ عام 1999، وحالياً أرى أننا مملون لبعضنا بعضاً وفرصة لدخول

وجوه شابة جديدة عل الدراما المحلية من خلال شبة قنوات دب الت تدعم أبناءها بشل كبير، ولن ننس لها هذا
الفضل، ولن ف نفس الوقت لو جاءتن بطولة مطلقة بسيناريو ممتاز كما أريد لم لا، لن الآن أرى أننا عون وتملة

لبعضنا بعضاً.
* أين أنت من الشعر خصوصاً وأنك شاعر وقدمت العديد من اللمات لمطربين؟

‐ أقدم خلال الشهر الفضيل أنشودة «أنا تائب» بصوت فايز السعيد ومن ألحانه، إل جانب كتابت لمقدمة مسلسل
«دب لندن دب» والت قامت بأدائها المطربة أحلام، فأنا موجود ف الساحة طالما هناك أعمال متميزة وأفار جديدة.

* لماذا لا نرى الفنان الإمارات منتشراً عربياً ودولياً ويتف فقط بالمحلية؟
‐ الآن فهناك محاولات كثيرة، وقمنا بتقديم أفلام سينمائية شارك فيها نجوم من هوليوود وبوليود، أما الدراما العربية

فنحن عل الطريق الصحيح الآن وقطعنا أشواطاً مهمة، فهناك العديد من الأعمال السورية والمصرية الضخمة يشارك



.فيها فنانون إماراتيون

فرة المسلسل 

عن فرة المسلسل، ومدى قربها من الواقع الإمارات، خصوصاً أنه يصور الشباب الإمارات يذهب إل لندن للبحث عن
فرص عمل، قال سعود العب: هناك مغالطة ف هذه النقطة، فجميع الشخصيات ذهبت إل هناك لتحقيق هدف معين

ومن بعده تعود إل الإمارات، فمثلا «صقر» ذهب لإثبات وجوده واكتساب خبرة عملية ف مجال الخيول، وشخصية د.
هند الت تؤديها رؤى الصبان مخترعة ذهبت بمنحة إماراتية لتعرض اختراعها هناك ومن ثم ستعود مرة أخرى، وينطبق

.هذا أيضاً عل شخصية «حمد» الت يؤديها أحمد عبداله
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